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Ai docenti 

Al DSGA e al personale ATA 

Ai genitori 

Agli alunni 

Al Consiglio di Istituto 

Al personale in servizio presso l’I.C. “G. Giusti Sinopoli” 

Al Sindaco e all’Amministrazione Comunale 

Alle Forze dell’Ordine 

Agli Enti e alle Associazioni presenti nel territorio 

 

 

Dopo tre anni trascorsi insieme, è purtroppo arrivato il momento del saluto. 

Sembra che, nonostante tutto, da quel primo giorno di scuola del 2019 in cui sono entrata a far parte della 

grande famiglia dell’I.C. “G. Giusti Sinopoli” il tempo sia volato. Eppure, nel frattempo, alcuni alunni si sono 

diplomati, altri si sono iscritti, parte del personale è andato in pensione ed altro è arrivato, tanti progetti 

sono stati conclusi ed altri avviati, una parte della vecchia scuola è rimasta invariata ed un’altra è stata 

irrimediabilmente cambiata da un’ospite inaspettata: una pandemia che ha messo tutti a durissima prova e 

ha condizionato non poco la quotidianità di questi tre anni. 

Ogni giorno, tutte le normali quotidiane problematiche, tutte le piccole e al contempo grandi difficoltà, tutte 

le novità normative che si sono succedute in questi tre anni sono stati momenti di crescita affrontati sempre 

con l’entusiasmo e il sorriso di chi sapeva di non essere sola, di avere accanto dei punti di riferimento in tutte 

le tante persone che mi avete affiancata, che credete ancora nell’Istituzione “Scuola” e nel suo grande ruolo 

educativo. E ad Agira ce ne siete tante. Sì, dal primo giorno mi sono sentita circondata da tanti amici, con cui 

ho condiviso problemi, riflessioni, ricerca di soluzioni alle diverse situazioni che quotidianamente si 

presentavano, sia all’interno della scuola che all’esterno e, anche nei momenti più difficili, ho avuto accanto 

persone splendide, che con la loro saggezza e la loro umanità hanno sempre saputo trovare le parole giuste 

per affrontare le criticità del momento. Anche e soprattutto a loro va il mio grazie. 

Grazie a tutti voi mi sono sentita subito pienamente integrata nel contesto agirino e fin dal primo giorno ho 

sentito “mia” la scuola a cui in questi tre anni mi sono affezionata sempre di più. 

Ma è arrivato il momento di fare una scelta di vita, una scelta sofferta fino alla fine ma ormai compiuta. Come 

proseguirà il mio lavoro nei prossimi anni non posso saperlo ma sicuramente so ciò che mi lascia Agira: la 

consapevolezza che si può ancora lavorare bene in un contesto di grande collaborazione fra tutti gli attori 

che costituiscono la “comunità educante”, perché ci sono tanti, tantissimi docenti che hanno il senso di 

appartenenza ad una Istituzione e piena contezza della loro missione educativa, che c’è tanto personale ATA 

che fa bene il proprio lavoro, che ci sono genitori che credono nella “Scuola” ed hanno fiducia nel Dirigente 

Scolastico e nei docenti, che ci può essere un’Amministrazione comunale che fa dell’attenzione al benessere 

di chi la vive uno dei fiori all’occhiello del suo mandato amministrativo, che ci sono dipendenti degli uffici 

comunali, di altri enti pubblici e Forze dell’Ordine pronte a correre in aiuto e a collaborare per la realizzazione 

delle attività proposte e promosse dalla scuola, che il territorio è fertile di associazioni disponibili a lavorare 

in sinergia per la crescita degli alunni. 

A tutti Voi va il mio ringraziamento per le tante iniziative realizzate in questi tre anni, in cui al centro abbiamo 

sempre cercato di mettere la crescita umana e culturale dei ragazzi e la promozione del senso di 

appartenenza ad una comunità in cui ciascuno deve dare il proprio contribuito per il benessere di tutti. 
 



Ricordo i volti di tanti Alunni incrociati durante i momenti trascorsi in classe oppure quando sono venuti a 

trovarmi in presidenza; di molti di voi conosco il vostro vissuto descritto dai docenti durante i consigli di 

classe, il vostro rendimento scolastico, in qualche caso anche i vostri sogni o programmi per il futuro… anche 

a Voi va il mio saluto e, soprattutto, l’augurio di poter far Vostro il messaggio che ho cercato di trasmettervi 

in questi anni: è la cultura acquisita anche grazie alla formazione scolastica che vi permetterà di ritagliarvi un 

ruolo significativo nel contesto sociale in cui vivete. Non demordete mai di fronte alle difficoltà, ogni ostacolo 

è un piccolo gradino che aiuta a crescere e a guardare la vita da un’angolatura sempre più ampia. Siate 

sempre voi stessi e non esitate a mettervi in gioco per migliorarvi.  

Non so se sono riuscita pienamente nell’intento di mettere al centro di ogni attività la “persona umana” di 

cui ho parlato nel saluto iniziale di tre anni fa ma di sicuro ho cercato di far convergere le tante energie 

presenti a scuola in tale direzione. 

Nel fare ciò ho avuto accanto persone speciali: i tanti Docenti che, entrando a scuola, vi fate carico delle situazioni 

di ogni singolo ragazzo e nello stesso tempo ne promuovete la crescita umana e culturale non solo con le 

quotidiane attività didattiche ma anche con iniziative di arricchimento dell’offerta formativa realizzate in un 

contesto di collaborazione, senza badare alle tante ore di lavoro extra che tante volte si sono rese necessarie. A 

tutti Voi rivolgo un grande GRAZIE per il contributo dato in questi anni. Un grazie speciale va alle docenti con 

incarico di collaboratrici del DS, sempre disponibili a qualsiasi ora e sempre pronte a mettersi in gioco e a farsi 

promotrici di comunicazioni costruttive per promuovere armonia e serenità e creare, insieme a tutti gli altri 

docenti con incarichi vari, una catena di collaboratori. 

Un grazie grande rivolgo anche al DSGA e a tutto il personale di Segreteria, che nel tempo è diventata come una 

piccola grande famiglia di amici, ai Collaboratori Scolastici e al personale messo a disposizione della scuola da parte 

del Comune. Non dimenticherò facilmente la collaborazione di persone che, con grande umiltà e senso del dovere, 

hanno dato e continueranno a dare il loro contribuito per il benessere di tutti nonostante la magra ricompensa 

economica. A loro va un grazie ancora più caloroso. 

Un grazie anche ai genitori, che in questi anni avete imparato a fidarvi del Dirigente Scolastico e lo avete 

dimostrato in tante occasioni. Fra di loro, un grazie speciale ai componenti il Consiglio di Istituto, sempre 

pronti ad affrontate le criticità che in questi anni non sono mancate con grande pragmatismo e senso di 

responsabilità. 

Un grazie speciale va al dirigente Filippo Cancellieri, figura che ha guidato i miei passi fin da primo giorno 

probabilmente senza neanche rendersene conto, perché, con l’impronta da lui data alla scuola affidatami tre anni 

fa, mi ha dimostrato con i fatti come passare dalla teoria alla pratica, come gestire ed organizzare in modo unitario 

e all’insegna della trasparenza e della condivisione una realtà complessa come un istituto scolastico. 

In questi tre anni ho cercato di mettere in pratica l’idea di scuola “aperta al territorio”, crocevia di relazioni 

con enti, associazioni e realtà di vario genere. 

Nell’attuazione di questo principio un ruolo fondamentale ha avuto l’Amministrazione Comunale guidata dal 

sindaco, onorevole Maria Greco, che, con tutta la sua squadra di assessori e dipendenti comunali, sempre 

disponibili all’ascolto e alla ricerca di soluzioni condivise alle criticità riscontrate, è stata un importantissimo 

punto di riferimento, contribuendo non poco alla soluzione di problemi piccoli e grandi. Un plauso va a tutta la 

squadra di amministratori e dipendenti comunali che, con lavoro indefesso, ha posto la scuola al centro di tanti 

finanziamenti che hanno permesso di migliorare il contesto in cui i ragazzi trascorrono gran parte delle loro 

giornate, cambiando infissi, rifacendo bagni, cortili, porte… La celerità e la professionalità con cui in molti casi 

sono stati effettuati alcuni interventi sono davvero un valore aggiunto di cui gli agirini potete essere orgogliosi. 

Nella rete di relazioni costruttive un ruolo fondamentale hanno avuto anche le Forze dell’Ordine, Carabinieri e 

Polizia di Stato, sempre presenti nel territorio e sempre pronti ad organizzare attività e momenti di formazione e 

crescita degli alunni in termini di comportamenti responsabili e improntati alla legalità.  

Un grazie particolare al luogotenente Mario Chirdo per la presenza discreta ma molto significativa nella promozione 

sia del dialogo interistituzionale che di comportamenti corretti fra gli alunni. 

Infine, con l’auspicio di non dimenticare nessuno, un grazie va agli altri Enti presenti nel territorio, alle tante 

associazioni di volontariato con cui la scuola ha collaborato, ai sacerdoti e alle tante, tantissime, persone incrociate 

in questi anni per i motivi più disparati. 

A tutti Voi un grande GRAZIE per questi tre anni di cui porterò sempre un bellissimo ricordo. 

IL DIRIGENTE SCOLASTICO 

Prof.ssa Concetta Ciurca 
(firma autografa sostituita a mezzo stampa 

ai sensi dell’art. 3, c. 2 del D.lgs. n. 39 del 1993) 


